

Fundador y Director.—ISIDORO MUÑOZ MATEOS

AÑO I

BARCO DE AVILA 8 DE SEPTIEMBRE DE 1918

NÚM. 6

Colegio de San Pedro de Alcántara

Arenas de San Pedro (Avila)

SUBVENCIONADO POR EL AYUNTAMIENTO

Y LA SOCIEDAD CENTRO INSTRUCTIVO

DIRIGIDO POR

Don José Gordillo y Gómez

Licenciado en Filosofía y Letras

Brillantes resultados en los exámenes de junio en los Institutos de Avila, Cisneros y San Isidro (Madrid) y Escuelas Normales de Maestras y Maestros de Avila y Madrid y Escuela de comercio de Madrid.

280 EXAMENES

Catorce Matriculas de Honor, ochenta y cinco Sobresalientes, cien Notables, sesenta y cuatro Aprobados, diez y siete Suspenso. Dejadados para septiembre ninguno.

Enseñanzas: Primera enseñanza, Bachillerato, Magisterio, Comercio, Correo, Preparatorio de Derecho, Medicina, Ciencias y Filosofía y Letras.

INTERNOS ● ● MEDIO INTERNOS ● ● EXTERNOS

PÍDANSE REGLAMENTOS

“Renovación,, y los médicos

Retribución escasa, trabajo penoso, imposiciones caciquiles, ofensas de orden material y moral, por incultura del cliente, más vida pueblerina sin atractivos, ni para el cuerpo, ni para el espíritu, son en síntesis los males que aquejan a la sufrida clase de médicos rurales.

Tarde, un poco tarde se han dado cuenta de su esclavitud y ahora quieren poner remedio a sus males, pidiendo una mínima parte de lo que en justicia les corresponde. RENOVACION se da cuenta de la gran equidad que informa sus peticiones, conoce la vida penosa de estos sacerdotes de la salud, se percata de la misión transcendental de los médicos de pueblo, como elementos divulgadores de cultura, y, desea prestar a esta obra de reivindicación médica su más entusiasta y generoso concurso. Al hacerlo sigue el camino emprendido por los diarios de gran circulación, que dedican algunas de sus columnas a las cuestiones médicas. Nosotros dentro del limitado círculo en que nos hemos de mover y modestísimamente, como cuadra a nuestra pequeñez, también queremos coadyuvar a esa labor de defensa de los intereses médicos. A este objeto don Santiago Torres, médico de Villatoro, se ocupará con gran frecuencia en estas columnas de aquellos asuntos que tengan relación con los médicos, dedicando especial atención a los de la provincia.

Hoy inauguramos esta sección publicando su primer artículo, con la esperanza de que éste y los sucesivos han de ser acogidos con agrado por los médicos de la provincia.

Semana médica.

Esta tribuna que hoy me ofrece RENOVACION la acepto con gusto, por la poderosa razón, de que no existiendo prensa profesional en la provincia—solo se publica mensualmente el «Boletín del Colegio Médico»—ella nos servirá para establecer una comunicación espiritual entre nosotros, hoy más que nunca precisa, si queremos dar una efectiva realidad a nuestras peticiones. Vivimos en perpetuo aislamiento los unos de los otros, en parte por la gran diseminación de los núcleos de población, que hace nos veamos y relacionemos de tarde en tarde los más próximos y casi nunca los más lejanos, y en parte también por el individualismo especial, que domina a las clases sanitarias como a ningunas otras. Esto redundará en perjuicio de los intereses de todos, incapacitados así para no poder ni intentar siquiera la defensa, por falta de aquella imprescindible solidaridad profesional, con la que siempre se triunfaría y sin la cual la derrota sería inevitable.

Soy enemigo de hacer programas, pero sí quiero hacer constar, que esta sección es completamente

ajena a las luchas políticas, que se hace solo por los médicos y para los médicos que en ella se recogerán las aspiraciones e iniciativas de la clase, procurando sea a la vez un medio de comunicación entre todos, teniendo como fin fomentar y sostener los lazos del compañerismo, hasta llegar a una unión firme y fundamental que secunde la labor que el Colegio Médico se propone realizar.

Este Colegio, por el desec de la mayoría de los señores colegiados eligió su nueva Junta de Gobierno, la que quedó constituida en la forma siguiente: Presidentes honorarios, Ilmo. Sr. don Luciano Clemente Guerra, don Vicente Rasueros y don Julián Martín; Presidente efectivo, don Angel Torres Alonso, (de Avila); Tesorero, don Manuel García Blázquez Elvira, (de Avila); Contador, don Felipe Marcos Merino, (de Vega de Santamaría); Secretario, don Tomás Martín Blázquez, (de Avila); Vocales, don Pedro González, (de Martiherrero); don Lorenzo Partearroyo, (de Arévalo); don Juan Torres, (de Arenas); don Marceliano Rivera, (de Piedrahita); don Ricardo Montequí, (de Barco de Avila) y don José María Crenas, (de Cebreros) y Vicepresidente, el que escribe estas líneas.

Con el beneplácito de la casi totalidad de los médicos de la provincia se acordó aumentar el tipo de iguala actual, estableciendo categorías, con una cantidad fija de la mínima que no pueden ser menor de 10 pesetas y sin límites la máxima. Esta resolución no la informa ni espíritu de ambición, ni menos de imposición. Es una consecuencia lógica de la enorme carestía de la vida que ha perturbado todos los hogares españoles hasta el extremo de verse obligado el Estado a aumentar los sueldos de sus funcionarios.

Nosotros en general vivimos peor que éstos, tenemos igual derecho que ellos a la vida, sentimos necesidades tan perentorias como cualquier mortal y no podemos ser en modo alguno de peor condición que el último bracero, que justamente también ha logrado un aumento en su jornal.

El ganadero y el agricultor que constituyen la mayor parte nuestros clientes venden sus productos a doble precio que antes de la guerra, pagando como es natural más a sus criados, nosotros que también nos consideran dentro de esta humilde categoría parece lo ra-

znable que equiparándonos a ellos nos eleven la soldada. En la mayoría de los casos nos consideran sus criados para que les sirvamos, pero ya en la hora de la paga nos elevan de categoría y nos llaman los oficiales, al igual, que el herrero y el vaquero, lo que hace suponer que cuando les hablemos de estas cosas no les va a parecer muy oportuno el ejemplo y han de oponer en algunos sitios una enérgica resistencia. Para vencer ésta hay que predicar la santa unión y llegar donde las circunstancias lo exijan, adoptando medidas radicales y severísimas contra los malos compañeros. (si hay alguno que lo dudamos) que no se someta al justo criterio de la mayoría.

Claro se está que los que cobran en especie están justamente compensados con el valor que ésta alcanza y solo deben mantener el actual tipo de iguala sin consentir ni el cambio a dinero ni la rebaja. Hay pueblos que ya han intentado una y otra cosa, y otros que al venir nuevo médico han suprimido la especie sustituyéndola por el dinero. Esto sucedió en uno inmediato a la capital, que sorprendieron la buena fe del recién llegado desconocedor de las costumbres de esta provincia, firmando un contrato en el que salía notablemente perjudicado en relación con lo que ganaba su antecesor. Se planteó la cuestión por los médicos al pueblo y éste transigió obteniéndose así un gran triunfo y logrando que se le pagase en trigo como siempre se venía haciendo. Para conseguir esto hay que someterse a la voluntad de los demás adoptando y tomando las resoluciones que crean oportunas, que siempre son aquellas que velan por la dignidad y por el mejoramiento del individuo y de la colectividad. El dignísimo compañero así lo hizo, haciendo ofrecimientos que fueron encaminados por todos. Este es un ejemplo que hay que imitar.

Y por hoy basta.

Santiago Torres.

En el pueblo de la Horcajada, reina la inmoralidad más canallasca que imaginarse puede.

Allí, los serviles del señor Picón (tio Ugenio) valiéndose de toda clase de procedimientos, disponen de vidas y haciendas de todos los vecinos.

Si siguen así mucho tiempo, va a ser caso de darles caza como a las fieras.

En su lugar hablaremos de este pueblo.

COMENTARIOS

De lo que en el hogar ha resonado lo que hayan los ministros a porfia sobre las subsistencias planteado, se pueden deducir que han acordado que suba sin cesar la carestía.

Por que estoy en la cárcel de mi te alejas, pero el haber estado no me avergüenza. Suele haber quien va preso por elevarse, y quien por ir arrastras es personaje. Si en esa diferencia no me prefieres, o eres por el discurso todo un *percebe*, o tienes moralmente menos altura que la gastada suela de mis pantuflas.

Luchan las grandes naciones mirando a los ideales, mientras aquí a los *santones* cogemos por los faldones mirando a las credenciales.

¡Mucha Junta benéfica, mucho piadoso alarde, y en la calle los pobres muriéndose de hambre!...

Un hostelero me ha dicho que encarecen las *torcillas* por que se hacen menos desde que es poca la gasolina.

Marceliano Rivera.

Los chinarristas de Arenas, son ni más ni menos que los piconistas de este país, ambiciosos, comilones, criminales, incultos y... lo otro. ¡Qué asco de gente! ¿Y que a ellos esté encomendada la dirección de los destinos públicos? Como en el 48. Andalucía regida con los bandidos de Sierra Morena.

MEDITANDO

EL MUNDO

«...Pero ¿quién vive en esos mundos si están habitados?... ¿Somos nosotros o ellos los señores del Universo?... ¿Y por qué han de estar hechas todas las cosas para el hombre?»

Kepler.

En estas noches veraniegas en las que la atmósfera no se halla empañada por la más tenue nubecilla, reclinamos muellemente nuestra cabeza en el regazo de un ser querido; miramos hacia el Cielo infinito en muda contemp'ación y nos extasiamos admirando el inmenso mundo que a nuestra vista se nos presenta.

Por un momento, hacemos volar nuestro pensamiento por los espacios siderales: en nuestro camino nos encontramos con un sin número de cuerpos tan grandes y millones de veces más grande que la Tierra; unos habitados, otros deshabitados, unos vivos y otros muertos, que pululando por las regiones etéreas con velocidades vertiginosas obedecen fielmente las leyes de la Gravitación Universal. Una estrella fugaz atraviesa el horizonte dejando tras de sí una estela luminosa ¡Quién sabe si ese cuerpo que tan rápidamente avanza por el espacio no producirá grandes catástrofes que nosotros con nuestra pequeñez no alcanzamos ni a vislumbrar! Ahora, cuando desde nuestro planeta contemplamos ese gran firmamento, parece un inmenso manto negro salpicado de puntos rutilantes. La Tierra es una muy pequeña parte

del sistema solar; éste es así mismo una insignificancia comparado con el Mundo...

¡Pobre existencia la del hombre! ¡Qué pequeña se queda ante la vida del Universo!...

Dice H. G. Wells en «La Guerra de los Mundos»:

«Nadie hubiera creído en los últimos años del siglo XIX que las cosas humanas fueran escudriñadas aguda y atentamente por inteligencias superiores a la del hombre y mortales, sin embargo, como la de éste; que mientras los hombres se afanaban en sus asuntos fuesen examinados y estudiados casi de tan cerca como pueden serlo en el microscopio de las transitorias criaturas que viven y se multiplican en una gota de agua. Con infinita suficiencia iban y venían los hombres por el mundo, ocupados en sus asuntos, serenos en la seguridad de su imperio sobre la materia. ¡Es posible que bajo el microscopio obren de igual manera los infusorios!»...

¿Puede haber un Dios que con una sabiduría infinita haya creado de la nada esa incomparable máquina y que rigiendo el Mundo se ocupe de los destinos de seres infinitamente pequeños? Y en caso de una contestación afirmativa, ¿puede El tener ministros?

A. Montequi.

San Román y compañeros encargados de comprar trigo y de vender harina. Nos hemos caído. ¡Se acabó el comer pan!

NOTAS DE MI CARTERA

Algo sobre el nuevo periódico

Mi congratulación.

RENOVACIÓN—así se llama el nuevo semanario barcense—merece todos mis plácemes y simpatías, como antes me los mereciera entusiasta y efusivamente el ya finado *El Eco del Tormes*. Y es, que, la venida de un periódico al palenque de las letras, debe ser objeto de honda satisfacción para los pueblos, por lo que en sí entraña de edificante, civilizador y educativo; y debe, también, conmemorarse con júbilo, con alegría espiritual, por que ello da elocuente idea de la cultura e ilustración de sus habitantes. Yo por mi parte, confieso paladinamente estar orgulloso y satisfecho de que la noble e hidalga villa barcense tenga su periódico, si quiera sea semanal, por que entiendo que no deja de ser bochornoso y lamentable para un pueblo que se precie de innovador y reformista, carecer de un órgano de la Prensa, honor y prestigio de la ciudadanía, y, a la vez, faro luminoso de las inteligencias ávidas de inquirir y saber. A no ser por excepción, un degradante libelo, el periódico que gallardamente ostente la suprema dignidad de tal, y venga al estadio de la Prensa a defender noble y desinteresadamente los fueros de la justicia y la equidad, laborando al mismo tiempo por el progreso y bienestar de su región, ese periódico, por razón natural, no debiera morir nunca.

Demasiado optimista en estos asuntos o menesteres del periodismo, jamás llegué a sospechar ni por un momento, que el simpático y batallador *Eco del Tormes*, dejase algún día de publicarse. Pero ya que esto llegó a ser una triste realidad, olvidemos el pasado y volvamos los ojos al presente, para hablar de RENOVACIÓN periódico cuyas son estas columnas, y que acaba de ver la pública luz en Barco de Avila. RENOVACIÓN como su predecesor *El Eco del Tormes*, viene a la palestra bien documentado y cedulado; trae suficiente bagaje de armas, para combatir iniquidades y evitar felonías y atropellos: es decir, viene como un nuevo Quijote a

descubrir malandrines y a enderezar entuertos, si de ello hubiere menester.

Por otra parte, RENOVACION viene a la liza, plenamente robustecido de las más altas idealidades y de las más nobles y desinteresadas iniciativas.

Sus nobles y sanos anhelos de renovación, como su título indica, harán de él un periódico apreciado por todos sus lectores, por cuanto viene a representar briosamente y a defender con plausible altruismo, los sagrados intereses locales y regionales. Al frente de su dirección, está mi buen amigo y paisano Isidoro Muñoz, joven estudioso y luchador infatigable, que lleva muy adentro de su alma un inmenso acervo de firmeza, convicciones e ideales, para no desmayar en la árdua empresa acometida, y, como el que esto escribe, es también un adorador fervientísimo de las bellas letras, de la literatura toda.

Urbano Sánchez Andaluz.

Madrid 15 de Agosto de 1918.

Dice La Voz del Pueblo que Avila no tiene agua hace dos años, por culpa de los conservadores y de una compañía poderosa. Vengan los nombres, colega. No vayan a creer los mal intencionados que se trata del señor Ortuño.

LA POLITICA Y SUS HOMBRES

DON RAMON CASTILLO GARCIA-SORIANO

Aquel partido que con el nombre de Posibilista dirigió el genio portentoso del gran Castelar, fué la primera escuela política del señor Soriano. Al creer ya aseguradas las libertades conquistadas en la Revolución del 68, disolvió el eminente tribuno su partido y el señor Soriano ingresó en la monarquía y se afilió al partido liberal.

Como tal liberal luchó por Piedrahita-Barco, derrotando al actual alcalde de Madrid don Luis Silvela. Su triunfo produjo entusiasmos ardorosos en todo el distrito que ya se creyó libre de la odiosa tutela de los Silvelas. Degraciadamente no fué así. El señor Soriano se llevó el acta, pero la influencia oficial siguió en poder de don Francisco Silvela, el que continuó dominando y mandando e igual que si fuese el diputado efectivo. Tener por enemigo a uno tan poderoso como don Francisco, contribuyó a su fracaso, que fué total y definitivo en Piedrahita-Barco por lo ineficaz de su labor.

Sometido otra vez este distrito a Silvela, Soriano representó en el Congreso el de la capital en distintas ocasiones, obteniendo el acta de senador dos veces y siendo derrotado una.

Al separarse Gamazo de Sagasta se mantuvo fiel a éste, siendo él y Sahagún la dos únicas personas de significación que le siguieron. Posteriormente de acuerdo con los de arriba, se hace un conpongo entre liberales y conservadores, en el que aquellos llevan la peor parte, pero no tal mala que no consiga siempre el señor Soriano un acta ya de diputado o senador.

Surgen nuevos elementos liberales, que unidos a algunos antiguos se rebelan contra ese estado de cosas, originándose con este motivo la división del partido en dos bandos, los que siguen al señor Soriano aliados con los conservadores y los de Velayos, Sahagún y Barrado que se apoyan en los republicanos y elementos populares. Esta disidencia le hace perder al señor Soriano la jefatura del partido y en las siguientes elecciones el acta. A esto contribuyen sus leales aliados los conservadores, que en pago a los grandes favores por él dispensados, le hacen una guerra despiadada y tenaz hasta dejarle sin el acta de senador.

Dura lección que demostró lo desleales e ingratos que son estos conservadores.

Reconociendo el señor Soriano sus

errores al pactar con los conservadores, o quizá obligado al pacto por falta de apoyo y calor en los de arriba, el hecho es, que hoy el señor Soriano abomina de esas componendas con las derechas y siente más deseos que nunca de dar la batalla a esos elementos. Esto dicen sus amigos. Nosotros no lo dudamos pero hay que probarlo.

El señor Soriano es hijo de Avila, abogado de gran prestigio y hombre culto y de clarísima inteligencia. Habla bien, es una autoridad indiscutible en los asuntos de su profesión, posee una gran mentalidad, y sin embargo y a pesar de todas estas envidiables condiciones el señor Soriano, ni ha pasado del montón anónimo de diputados ni senadores ni ha obtenido cargo alguno en política, ni ha llegado a conseguir siquiera legítima influencia en las épocas que han mandado los suyos. Además hay que convenir—por lo que sea—en que el señor Soriano tiene pocos amigos, que le sigan con lealtad y entusiasmo en política.

Creemos que el Soriano es un inadaptado a este modo y manera de llevar y hacer política arriba y abajo. Su temperamento no encaja en estos moldes donde se desarrolla la gran comedia. Esto le hace simpático en medio de sus errores y demuestra dos cosas: su poca ambición y su gran honradez. ¡Que en estos tiempos no es poco!

Juan Pérez.

Márquez ha ingresado en el partido de Marcelino Domingo. Y dicen que no está solo. El año pasado por ahora decían las derechas de Avila que el partido socialista se había dividido. Lo que se ha dividido y partido ha sido lo otro. Y sino al tiempo.

Médicos y Farmacéuticos

El 26 del pasado se reunieron en Piedrahita los médicos del partido. Presidió el señor Rivera.

Entre otros acuerdos se tomaron los siguientes: 1.º Hacer constar en acta el dignísimo proceder, del señor Díaz, médico de Navarredonda, cumpliendo los acuerdos de la Junta de Distrito. 2.º Dar cuenta al Colegio Médico de las resoluciones recaídas en cuestiones de deontologías médicas que afectan a algunos compañeros y 3.º Estudiar los medios para llegar a la mayor brevedad a un aumento en los sueldos actuales, bien sea por elevación del tipo de iguala, o bien por aumento de la titular en aquellos pueblos que no satisfagan lo que por clasificación les corresponde.

También celebraron su acostumbrada reunión los señores Farmacéuticos.

La enorme carestía de los medicamentos, el aceite de ricino a 20 pesetas el kilo y el sulfato de quinina a 1.500 pesetas igual cantidad—y citamos estos dos porque son de los que más se consumen—imposibilitan a los señores boticarios el poder continuar sirviendo a sus clientes por el sistema de iguala. Como ésta en la mayoría de los casos es mezquina y no componen en modo alguno el coste de los productos acordaron los reunidos suprimir gran número de pueblos dicha iguala y en caso de que existía que no sea inferior a 12'50.

Nos parecen justísimas las resoluciones tomadas por los señores farmacéuticos; entendemos que el público se dará cuenta exacta de la razón que les asiste y que no se opondrá en modo alguno a tan equitativa demanda.

Por acuerdo de los médicos de esta provincia, se ruega a todos los compañeros no soliciten ningún partido en que la dotación total anual sea inferior a 3.500 pesetas. Como en este caso se encuentran los ahora vacantes, Casillas, Santa Lucía, Villanueva del Arenal y Narrillos del Alamo hacemos público este acuerdo, en la seguridad de

que por todos ha de ser respetado, advirtiéndolo a los compañeros, que sirven interinamente esos partidos, que han de cobrar la cantidad proporcional a las 3.500 pesetas durante el tiempo que presten sus servicios, y a la vez, les recordamos que deben dar cuenta inmediatamente a la Junta de su distrito de quien es el compañero que acepta una plaza, que no alcanza en sueldo mínimo acordado por los médicos de la provincia.

El concurso de Ganados

Solo en «La Industria Pecuaria» hemos visto anunciado el concurso de ganados de Piedrahita. A los ganaderos, por lo menos a muchos y entre ellos a algunos que fueron premiados en el concurso anterior no se les ha dicho que se iba a celebrar el de este año, ni se les ha enviado la hoja de inscripción.

¿Por qué no se ha anunciado en forma que llegase a conocimiento de todos los ganaderos? ¿Por qué no se han repartido las hojas de inscripción?

Necesitamos que se conteste categóricamente a estas preguntas. Si no, vamos a creer que hay ganaderos que hacen hasta política con los concursos, favoreciendo solo a los amigos y no anunciándoles para evitar sean premiados los enemigos.

Esperamos en nombre de esos ganaderos agraviados una explicación y una satisfacción. Y por hoy basta.

Miquis.

Desde Piedrahita

Ha transcurrido la feria en medio de la mayor tranquilidad imaginable, ha habido una concurrencia enorme, se han hecho infinidad de transacciones, y si no se ha vendido todo el ganado ha sido porque nuestros ganaderos en pequeño no quieren comprender que, sin terminar la gran guerra que desangra a Europa, baje la carne, y como la baja es evidente y los compradores tienen que sujetarse a los precios de Madrid, Barcelona, Valencia, etc., etc., las ventas no han sido tantas como algunos deseaban.

Los amigos a quien hemos saludado han sido muchos, y si bien es cierto que no hemos hecho negocio hemos tenido el gusto inmenso de estrechar la mano de estimados camaradas; a todos agradecemos su visita íntimamente.

El sábado se estrenó en el Teatro Somoza un juguete cómico del que es autor nuestro compañero de redacción don Marceliano Rivera; si no fuera de casa diríamos algo de la obra, pero queriéndole como lo queremos el afecto que le profesamos nos veda hacerlo con la extensión que se merece y nos limitaremos a decir que hasta sus enemigos la aplaudieron, vimos dar palmas a personas que solo dominadas por el efecto poderoso de la obra y olvidándose del nombre de su autor podían aplaudir, y aplaudieron, con esto creemos demostrar sobradamente que la representación fué un éxito para nuestro entrañable amigo y que bien puede estar satisfecho; nuestra más cordial enhorabuena y ya sabe el señor Rivera que sus triunfos los consideramos nuestros.

En la representación estuvieron acertadísimos los artistas que la interpretaron e incomensurable el señor Montegudo que se nos mostró en el sordo como un artistazo capaz de competir con muchos actores que gozan fama de maestros.

Nuestro aplauso a todos.

Para el señor Gobernador

Según informes que nos suministran, en el pueblo de Becedas, feudo del señor Picón (Tomás) se han celebrado tres grandes capeas con toros de muerte en los días 28 y 29 del pasado Agosto y 1.º del actual mes de Septiembre.

En una de las tardes ha habido graves incidentes que lamentar, pues según nos cuentan, una de las vacas durante el periodo de lidia cogió a un joven conocido por *El Gacho* quien resultó con una cornada, de alguna importancia habiendo habido necesidad de la intervención médica, para darle cinco puntos en los desgarros producidos.

Como no tenemos conocimiento, ni creemos que el digno Gobernador de la provincia haya podido autorizar tal espectáculo, creemos cumplir con nuestro deber, informándole de este rumor popular, para si aprecia que este hecho debe ponerse en claro. Tampoco creemos, que nuestro digno Juez de Instrucción tenga conocimiento de los desperfectos ocasionados en la piel del joven *Gacho* pues de lo contrario, y teniendo en cuenta su brillante historia profesional, la escrupulosidad y recta imparcialidad que pone en todos los asuntos delictivos, a estas horas, ya habría tomado parte activa en el asunto.

Como este pueblo por el hecho de ser el feudo de un cacique del silvelismo, es difícil poder averiguar la verdad de lo ocurrido, nosotros nos informaremos y procuraremos tener al corriente al pueblo y a las autoridades, si nuestro concurso le creen necesario.

¿.....?

Para una niña de ojos negros del barrio La Macarena.

Pasaste ha poco por mi lado como una mariposa de blanquísimas alas. un sólo momento pude recrearme en tí, bella de las bellas; la ausencia de esta tierra, huracán de la alegría y de las flores, tronchó hirviendo poco a poco la transformación que en tí se ha engendrado; fué una noche, ¿te acuerdas?, terminabas de cantar, el aplauso estalló clamoroso; bajo las luces lividas de la batería, tus sonrisas, saludando, te despedías con los aplausos que prodigaban tu público, tu primer público que te encumbraba desde aquella noche a tus ilusiones soñadas, al salir del teatro y atravesar la deliciosa plazuela del Duque, vi tu cuerpo alto y esbelto, envuelto en espléndido mantón ornado de soberbios tulipanes, graciosa peineta adornaba tu cabeza, cabecita entonces de niña, te seguí porque me atraías, notaba así las tristezas de un recuerdo, y ciertos detalles que infinidad de noches en sueños se me aparecieron. Tal vez tu fueses la musa que iniciases en mi alma la poesía; ¿cuánto he pensado en tí en tu ausencia de esta tierra? ¿cuántas veces tu recuerdo me ha inspirado?

En mi loco pensar de fantasía, ambicionaba volver a verte a acercarme a tí y muy juntos sentados en rústico banco de límpidos azulejos, teniendo por dosel un frondoso árbol de los que abundan en este hermoso Parque, cantarte yo, cuando los rayos de plata de una luna abrilena hirjese nuestros rostros, mis amores... amores floridos y de encantos; yo sigo arrastrándome en mi poesía. Triste ilusión; poesía vulgar que jamás llegó a oídos más o menos inocentes, fueron escrito solo para tí. A tí tu belleza, tu arte te encumbró a gran altura; no eres la que fuistes; antes la inocencia sonreía en tu cara, hoy en tu cara sonríe la malicia; ayer quizás escucharas mis palabras cuajadas de cariño con ilusión, hoy producirán en tí sonrisa de mofa, triste ilusión la mía, no obstante mis desengaños, tu reinarás en mí como musa adorada.

Hoy tu belleza y tu arte, hace que te pasees triunfal por todo el mundo, y de todas te lleves la admiración de tus encantos; ya conseguiste lo que te proponías; ya no te acordarás del que en no muy lejanos tiempos, cantaba tus ensueños; hoy en la imposibilidad de lo que no puede ser, te sigo por todas partes, sin ser visto, y en todas gozo de tus triunfos, pero no importa mi desengaño, si algún día también yo me elevo no por mi belleza y encantos, sino por las bellezas de mis escritos, a tí solo tocaría recoger los aplausos que a mí me prodigasen; sigue tu camino que yo siguiendo el que forjaste un día en mi pensar, te consideraré como mía, mía en el alma que en cuerpo por tu elevación no me es posible gozar de la dicha soñada, mujer bella y que adormeciste en un día con tu sonrisa de niña el sentir, aspirante a poeta, poeta vulgar pero sin nacer en el abandono de la bohemia, sino nacido porque tu mirar, hirió la fibra más sensible de mi alma, trasladando a mi pensamiento los que bullían en tu cabecita de adolescente; hoy de nuevo conseguí verte, ignorarás mi nombre, hasta que la fama, si llega a cernirse sobre mi cabeza, triste por la pálida ilusión soñada, me permita acercarme a tí y decirte te amo, te amo, tu sola conseguiste enaltecerme transmitiendo por arte de magia tus pensamientos de poeta.

Hoy que te brindo rindiendo pleitesía a tu hermosura y arte, un escrito que hice aquella noche en que te vi por última vez de niña quisiera que lo acogieses con benevolencia; fué como una alegría compuesta a causa de mi pobre inspiración, ámala y guárdala con cariño (que si te endulzan aún más tu existencia) que las palabras más o menos corrientes, que posible es hirieran a veces los tímpanos de tus finísimos oídos de terciopelo, al ser escuchados de quienes no saben ni apreciar el encanto de la mujer.

Desde hoy volverás a triunfar

con tu arte de magia; yo saboreando en silencio este amor, y el tiempo que a ti transformó de adolescente a mujer ideal, y que a mí, también en hombre, por que has de saber bella mujer, que aunque mi pensar pueda ser de viejo enamorado, de lo bello y sugestivo, él te dirá quien soy, y que en mi cuerpo circula sangre joven que gustoso derramaría, como aquellos trovadores de antaño, por su mujer adorada.

Manuel Sánchez Urraca.

Sevilla Agosto 1918.

SECCION DE NOTICIAS

El domingo pasado, en el pueblo de Zapardiel de la Rivera, se llevó a efecto un terrible envenenamiento de las aguas del río Tormes, que causó grandes estragos en las truchas que de acometidas análogas se habían librado anteriormente.

En el próximo número nos ocuparemos de este asunto.

A la hora de cerrar este número, no tenemos conocimiento de que se haya averiguado lo concerniente a los asesinatos cometidos en La Carrera y Gilbuena, y quienes son los autores de los envenenamientos de aguas realizados el 15 del pasado Agosto.

Como nuestra digna y competente autoridad judicial está trabajando sin descanso en estos asuntos, confiamos que todo se tendrá en claro.

Por exceso de original nos vemos privados bien a pesar nuestro de publicar una interesante revista de los festejos de Diego-Alvaro. Como en ello están interesados distinguidos amigos de aquel importante pueblo, procuraremos complacerles.

Al cuerpo de Alpinistas y a cuantos sientan simpatía por las bellezas de la Sierra de Gredos permitimos recomendarles, no formen juicio ni opiniones por la campaña emprendida por el ameno literato señor Vega Alberche sin antes leer las refutaciones aplastantes que a su *malévola* campaña aduce nuestro Director.

Para ello utilizará las mismas columnas del periódico que éste señor utilice—si se lo permiten—y cuando no utilizará las de este modesto semanario.

Su primer artículo, quedó contestado en el *Diario de Avila* perteneciente al 30 de Agosto, pero para la mayor claridad en este asunto se irán reproduciendo en nuestro periódico.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

Gran Casa de Viajeros
—DE—
Toribio Chapinal
Huéspedes desde 2'50 ptas. en adelante
VINOS Y COMIDAS, GRAN
COMODIDAD Y EXCELENTE TRATO
CALLE DEL PUENTE. NÚMERO 40
BARCO DE AVILA

SE VENDE
UNA CASA EN PIEDRAHITA
PLAZUELA DE LAS MONJAS

Reciente construcción, relativas comodidades, espaciosa, ventilada, grande y buena.

PARA TRATAR CON

JESUS PACHECO
CALLE PILILLAS, 10
Piedrahita

Moisés Sancha

Nuevo catálogo de tiendas de campaña

Antigua casa dedicada a la confección de toda clase de prendas para el turismo, alpinismo, caza y demás clases de Sport.

Cincuenta modelos diferentes de tiendas de campaña.

Especialidad en trajes de librea y toda clase de uniformes; como asimismo de caballero y señora para vestir.

12, CRUZ 12—MADRID—12, CRUZ 12

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE

“LA SIERRA DE GREDOS”
“RIQUEZAS PATRIAS”

DISPONIBLE

Se ha puesto a la venta esta interesante obra de Turismo y Alpinismo

“RIQUEZAS PATRIAS” va ilustrada con más de *noventa* fotografías de las vistas más importantes del valle, de las Sierras de Gredos, Galin-Gómez y Solana de Béjar; cuatro planos litográficos, importantes trabajos literarios y una elegante portada litográfica.

De venta en las principales librerías de España y en casa de su autor ISIDORO MUÑOZ

PRECIO: 4 PESETAS.

Barco de Avila

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE

PERIÓDICO SEMANAL **RENOVACION** DEL PUEBLO POR EL PUEBLO

PRECIOS DE SUSCRIPCION

EN LA LOCALIDAD

FUERA DE LA LOCALIDAD

	PESETAS
Un año.	5'00
» semestre	2'50
» trimestre	1'25

	PESETAS
Un año.	6'00
» semestre	3'00
» trimestre	1'50

Anuncios y comunicados a precios convencionales

La correspondencia debe dirigirse a la Dirección

Plaza de la Constitución, núm. 10

BARCO DE AVILA

“RENOVACION”
PERIODICO SEMANAL
BARCO DE AVILA

Sr. D. _____